

INFAG-Österreich
 z.H. Sr. Klara Diermaier
 Salzburgerstraße 18
 4840 Vöcklabruck



Br. Dr. Paul Zahner,
 Franziskaner Graz

geb. 1966 in der Schweiz
 Priester seit 1992

Weiterstudium
 franziskanischer Theologie
 und Spiritualität; Doktorat
 über Bonaventura und den
 franziskanischen Joachitismus

5 Jahre Universitätsseelsorger
 in Fribourg (Schweiz); 3 Jahre

Kustos der Schweizer Franziskaner

Mitarbeit bei der "Werkstatt Franziskanische
 Forschung"; Mitarbeit bei den deutschsprachigen
 Franziskus- und Klara-Quellen; Begleiter von
 Theologiestudierenden in Graz; gelegentliche
 Vorlesungen und Symposien an der Theologischen
 Fakultät Graz,

ANREISE:

Mit dem Auto aus Richtung Linz: Abfahrt Regau –
 Richtung Vöcklabruck – beim Möbelhaus Leiner links –
 nach der 3. Ampel rechts hinunter Richtung Zentrum – den
 Hinweisschildern mit der Aufschrift „Polizei“ folgen, bald
 kommen Sie zu einem Schild "Mutterhaus / St.Klara".

aus Richtung Salzburg: Abfahrt Seewalchen – Richtung
 Vöcklabruck – bei einem Kreisverkehr kommen Sie zur B1,
 nach der 3.Ampel rechts hinunter, dann links – ein Stück
 gerade und bald sehen Sie links "St.Klara".

Mit der Bahn: aus Richtung Salzburg und Wien:
 IC und Regionalzüge bis Vöcklabruck
 Vom Bahnhof Vöcklabruck fahren Sie mit dem Stadtbus
 (fährt halbstündlich) oder Taxi –

zu Fuß Richtung Zentrum, durch den Stadtplatz und nach
 dem zweiten Stadtturm rechts in die Salzburgerstraße,
 dann geradeaus – Gehzeit etwa 20 min.

Foto Vorderseite:

http://en.wikipedia.org/wiki/Vittorio_Crivelli

Infag – Österreich



INFAG-Regionaltag 9. Mai 2015

BONAVENTURA und der Baum des Lebens Ein Franziskaner entdeckt die franziskanische Spiritualität

mit **Br. Dr. Paul Zahner OFM**
 im Seminarhaus St. Klara
 4840 Vöcklabruck

Br. Paul schreibt zum Thema des Tages:

„Bonaventura von Bagnoreggio (gest. 1274) gehörte zu jenen begabten Franziskanern, die am neuen Studienort in Paris studieren durften und so selber zu guten Theologen herangebildet wurden. Im Jahre 1257 wurde er zum Generalminister des Minderbrüderordens gewählt und musste sich schweren ordensinternen und kirchlichen Konflikten stellen. Nach einer Phase des Ringens und der Verzweiflung zog sich Bonaventura auf den Berg La Verna zurück, um in der Stille das Wesen des Franziskanischen tiefer entdecken zu dürfen. Daraus wuchs das Buch „Itinerarium“ (Wegbeschreibung), später seine Franziskuslegende und die geistliche Betrachtung „Der Baum des Lebens“. Schließlich starb Bonaventura im Jahre 1274 während des Konzils von Florenz, das er als Generalminister und Kardinal entscheidend mit vorbereitete. Die Kirche gab ihm nach seiner Heiligsprechung den Titel „seraphischer Lehrer“. Bei der Betrachtung seiner Geschichte und seines Wirkens werden wir vor allem auf seine franziskanische Spiritualität schauen, die er letztlich entscheidend formuliert hat.“

Liebe Schwester, lieber Bruder!

Mit einem franziskanischen Heiligen auf dem Weg zu sein fordert heraus. Es verlangt von uns ein genaues, konzentriertes und intensives Hin(ein)horchen auf und in das Leben und Wirken dieses Menschen, um zu erkennen, wie er die Welt und das Leben wahrnimmt. Lassen wir uns ein auf einen spannenden Weg im franziskanischen Milieu.

Ich freue mich Dich/Sie/Euch wieder zu treffen.

Herzlichst
Sr. Franziska Bruckner
Infag Österreich

INFAG-REGIONALTAG 2015 BONAVENTURA UND DER BAUM DES LEBENS

Referent Br. Dr. Paul Zahner OFM

Samstag, 9. Mai 2015

9:30 – 16:30 Uhr

Kursort:

Seminarhaus St. Klara,
4840 Vöcklabruck, Salzburgerstraße 20

Anmeldung:

Möglichst bald, spätestens 24. April 2015:

INFAG-Österreich: Sr. Klara Diermaier
Salzburgerstraße 18, 4840 Vöcklabruck

Mail: sr.klara@franziskanerinnen.at

Kursbeitrag (incl. Mittagessen):

€ 25,- pro Person (ohne ME: 12,-)

Achtung neue Bankverbindung ab 1.11.2014:

Zahlbar auf das Konto: INFAG Österreich,

Volksbanken Wien-Baden AG

IBAN: AT31 4300 0406 6304 0500

BIC: VBWIATW1

Verwendungszweck: „Regionaltag 2015“ bitte unbedingt angeben oder ev. bar bei Ankunft bezahlen.

Tagesordnung:

9:30 Uhr: Eröffnung, Begrüßung, Gebet

Hinführung – Pause – Gespräche

11:30 Uhr: Eucharistiefeier

12.30 Uhr: Mittagessen – Mittagspause

13:45 Uhr: Infag-Internes - Impuls – Gespräche

16:15 Uhr: Gebet – Abschluss der Tagung

Bitte für jede/n Teilnehmer/in einzeln ausfüllen! Danke!

Anmeldung

zum INFAG-Regionaltag " am 9. Mai 2015 im Seminarzentrum St. Klara der Franziskanerinnen
in Vöcklabruck:

Vor- und Zuname:

PLZ/Wohnort/Straße:

Telefon/Fax:

E-Mail:

Ordensgemeinschaft:

Mittagessen: Ja Nein

Datum: Unterschrift: